
从1比3到1比
0，久尔杰维奇和他
的中国男足亚运队
只用了四天的时间。

至少在与韩国
U24国家队的第一
回合热身赛之前，
久尔杰维奇或许没
有想到，一场比赛
的失利，会带来这
么大的压力。在此
之前，久尔杰维奇
曾经率领亚运队参
加了 3月份与新西
兰国奥队的两场热
身赛，虽然都输了，
但是一来那次的比
赛是在客场，而且
久尔杰维奇刚刚从
前任扬科维奇手中
接手球队不久，连
球员都还没有认
齐，外界也因此没
有因为输球而苛责
这位“新人”。

三个月后，久
尔杰维奇第一次率
队在主场亮相，对
手是同样参加今年
杭州亚运会的韩国
U24国家队。或许
是急于证明自己，
又或者是缺少对自
身以及对手的真正
了解，15日的那场
比赛中，久尔杰维
奇的球队踢出了一
场被圈内人士评价
为“没有战术、没有
思路、没有应变”的
“三无”比赛，9分钟
内被对手连进三球
的久尔杰维奇的感
受，可想而知。

从1比3到1比0，亚运队不再“恐韩”

申花“七剑”下天山

两变化：上身体+换新人
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好在久尔杰维奇不是一个固执的
教练，在对首战进行总结并且广泛听取
意见之后，与韩国U24国家队的第二场
比赛，国足亚运队从阵型到打法再到球
队的精神面貌都发生了相当大的变化，
并且最终凭借着孙沁涵在上半场的进
球，1比0战胜了对手，拿到主场首胜的
同时，也撕下了四天前被贴在身上的那
张“恐韩”的标签。

与韩国U24国家队的两场比赛之
间，留给久尔杰维奇和国足亚运队真正
能够调整的时间，只有两天。

久尔杰维奇的第一个变化，体现在
了训练内容的安排上面。作为前任扬
科维奇的继任者，久尔杰维奇也自动

“接收”了扬科维奇对于国足亚运队这
支球队的执教理念，所以不管是3月份
在西亚和新西兰的拉练比赛，还是这次
在金华的集训，他都安排了大运动量的
训练，进行体能储备的同时，也对球员
的意志品质和纪律性进行磨练。

虽然出发点和意图都没
有问题，但至少从亚运队与韩

国U24国家队的第一场比赛
来看，原本应该是主场作战
的“久家军”强项的体能，

恰恰成为了球队输球的软
肋，下半场比赛9分钟之内连

丢三球，一定程度上也跟亚运队
防线承受了对手上半场强

力冲击后导致的体能
下降有关，作为超龄
球员加盟亚运队的
巴顿更是在接受
采访时坦言，最重
要的问题还是出
在自身的身体状
态：“从联赛到
现在一直没有
休息，一直是在

比赛期间，一直都
处于疲劳状态。”
事实上，对于亚运

队中那些参加了中超第
一阶段联赛的球员来
讲，大多面临着跟巴顿

同样的问题。也正因为如此，与韩国
U24国家队第二场比赛之前的这几天时
间里，久尔杰维奇安排的训练大多以恢
复和调整为主，而由此带来的变化，也
直接体现在了19日晚上的比赛当中，尤
其是在上半场，国足亚运队员用积极的
跑动和强硬的身体对抗压制住了对手，
并且利用最后阶段对手体能下降的机
会，原申花球员孙沁涵接到巴顿的倒三
角传中破门得分。

久尔杰维奇的第二个变化，出现在
了用人和打法上面。与韩国U24国家
队的第一场比赛，久尔杰维奇“沿用”了
对阵新西兰国奥队时的大部分主力，也
就是扬科维奇执教时期的“老将”，但显
然没有达到他预期的效果。19日的比
赛中，久尔杰维奇在首发阵容当中派上
了汪海健、吴少聪和陶强龙等人，原因
很简单，在第一阶段中超联赛和土耳其
联赛中，他们的表现足够出色，足以让
他们在亚运队中获得一个主力的位置，
而首战替补出场为亚运队打进一球的
徐皓阳，同样也是今年中超赛场上表现
最好的本土球员之一。

除此之外，针对第一场热身赛中暴
露出来的问题，久尔杰维奇直接在后防
线上安排了三名中卫，以此来压缩对手
的进攻空间，同时通过增加后防线的高
度，提升亚运队的防空能力，同时用防
守反击替代了扬科维奇执教时的高位
逼抢打法。赛后在谈到本场比赛亚运
队的阵型变化时，久尔杰维奇坦言，踢
什么样的阵型取决于自己手里有什么
样的球员：“这次吴少聪、蒋圣龙和朱辰
杰这三名球员第一次都一起在队伍里，
所以我们尝试这个阵型。我们这支队
伍应该有各种阵型，技战术上都应该有
这样的适应能力。”至于接下来球队人
员方面是否还会有变化，在久尔杰维奇
看来，需要通过联赛进一步考察球员。

“在亚运会之前的这段时间，我们最重
要的任务就是观察球员在联赛中的表
现，他们所有的状态情况我们都要做统
计。就像这次集训一样，出现了几名新
的球员，就是因为他们在联赛表现出
色，我们才把他们召过来。”
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“外边怎么想的我们不太清楚，也
改变不了。”与韩国U24国家队第二场
比赛之前，一位国足亚运队员在跟记
者聊天时，不经意透露出了自己的真
实想法，“但是作为我们来讲，肯定不
会想着这场比赛怎么输，或者说少输
几个。既然是比赛，我们的目标肯定
只有一个，就是赢球。”

国足亚运队员的努力，在韩国
U24国家队主教练黄善洪赛后相当郁
闷的总结当中，得到了最直接的体
现。“如果你没有抓住完美的得分机
会，代价是惨重的，我认为这是一场理
应有所斩获的比赛。在这场比赛中，
输赢很重要，但我们也要进行很多尝
试，比如人员组成，我在球员名单方面
考虑了很多，我认为这是一次很好的
锻炼机会。”在这位韩国主教练的心
里，甚至已经开始在为“复仇”进行准
备了，“我们还有机会在亚运会和中国
队再进行切磋。”

韩国队的失落，无疑便是中国男
足亚运队的收获。“很不容易的一场胜
利，是所有人用汗水和坚持拼下的结
果。一路上，我们跌倒过，收获到了经
验和教训，自然也更加明白自己想要
追逐的目标。”下半场比赛中，替补出
场的阿布拉汗与队友一道，守住了这
场来自不易的胜利，在他看来，无论结
果还是过程，都是很好的激励：“让我
们继续砥砺前行，感谢身后和电视机
前为我们摇旗呐喊的球迷！”

在业内人士看来，与韩国U24国
家队的这场胜利，不管是对国足亚运
队还是对久尔杰维奇来讲都非常及

时，信心上的收获显然比1比0的
结果更加重要。“过去两年时间里，

因为各种原因，这支球队能够参加
的真正高水平的国际比赛并不多，而
外界对他们的期待值又相当高，久尔
杰维奇仓促接手后的压力不难想象。
今年的亚运会，韩国队无疑是最大的
夺冠热门之一，赢球证明国足亚运队
还有一定的提升空间，接下来就看久
尔杰维奇能不能利用好联赛这个平
台，打造出一支更好的亚运队来了。”

当外界依然在津津乐道于中国国
少队在U17亚洲杯小组赛第二轮与澳大
利亚队比赛中那个极为“巴西”式的进
球时，摆在主教练杨晨和他的这支国少
队面前的形势，已经变得极为严峻了
——尽管理论上仍有出线可能，但很大
程度上，中国国少队小组出线的命运，
已经不在自己的掌握之中了。与澳大
利亚队这场比赛中为数不多的“高光”
表现，也再次成为了中国足球踏上过往

“虽败犹荣”之旅的“车票”。
首轮小组赛战平塔吉克斯坦队之

后，中国国少队就已经被逼到了第二
场打澳大利亚不能输的境地，毕竟在
他们所在的这个小组当中，沙特和澳
大利亚队是实力最强的两支队伍，塔
吉克斯坦和中国队则都被对手视为自
己全取3分的对象。可惜的是，虽然
中国队为与澳大利亚队的比赛中做了
充足的准备，但整体实力上的差距，还
是让他们在上半场从第9到第18短短
9分钟之内连丢三球，前45分钟便以
2比4落后，而且还是在对手接连射失
了两个点球的情况下。虽然在下半场
比赛中，本场比赛梅开二度的国少队
前锋王钰栋一度将分差缩小到了3比
4，但阿马纳蒂迪斯补时阶段的破门，
最终将比分锁定在了5比3，两战1平1

负的中国国少队，被挤到了出局的悬
崖边上。

两轮小组赛结束之后，中国队所
在的小组出线形势基本明朗，沙特队
两战两胜提前锁定小组第一，无论最
后一场比赛与中国队的结果如何，都
将获得一个小组出线名额，而中国队
想要晋级，除了要战胜沙特队并且多
拿净胜球之外，还要看另外一场比赛
的结果——如果澳大利亚队赢或者
平，因为在与中国队的比赛中获胜，
他们都将以小组第二的身份出线。
如果塔吉克斯坦队赢球，因为与中国
队在首战中打平，则需要比较两队的
净胜球数或者进球数，但是从前两场
比赛的表现来看，出现这种情况的概
率并不大。

虽然小组出线的难度相当大，但
杨晨依然将下一场比赛的目标瞄准了
赢球，这也是他自从组队以来便一直
跟队员灌输和强调的。“沙特队的球员
个人能力非常强，打法也比较细腻，因
此对我们来说这是一个很难对付的对
手，但比赛打到这个份儿上，取胜永远
是每支球队的目标，只有这样才能出
线。所以我们会做好最困难的准备，
全力以赴打好跟沙特队的比赛，争取
小组的出线权。”

出线主动权已不在手中

韩国队不服
久尔获信心

U17·走上国足老路——

原申花球员
孙沁涵接巴顿的
助攻破门
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